

余丁校通信



11月の目標

安全な生活を心がけましょう。

120周年を終えて

校長 古谷勉

10月16日に120周年の記念式典及び記念集会を実施しました。残念ながら、来賓の皆様をお招きしての盛大な記念式典は開催できませんでしたが、記念誌の作成、資料展示、校内装飾、あいさつ運動、スタンプラリー、などの関連事業、式典や集会などの活動を通して、子どもたちは学校のことを詳しく理解し、余丁町小を大切に思う気持ちをもてたのではないかと感じています。周年実行委員会からは120周年のお祝いとして、子どもたちに、校章の入ったどら焼きとマスク、本校のマスコット「きらぼしくん」をあしらったマグボトルをいただきました。また、職員室前の植え込みには、2本の蝋梅の木を植樹していただきました。子どもたちは、保護者・地域の皆様の学校に対する温かい気持ちにも触れることができました。誠にありがとうございました。

周年行事や卒業式などで、子どもたちはよく「学校の伝統を守り」という言葉を口にします。もし余丁町小に今、伝統（校風）のようなものがあるとすれば、その一つは高学年の姿ではないかと感じています。縦割り班活動で、6年生が下級生を束ね、リーダーシップをとっている姿は頼もしいものがあります。また、今回の記念集会でも、余丁町小をテーマにした各学年の発表の中で、5年生は屋上で育てた稻について調べ、6年生は学校の歴史について調べ、発表しました。さすが高学年といった内容で、下級生もあこがれをもって見ていましたことでしょう。この良き伝統をこれからも継承していくよう、教職員一同、力を尽くしてまいります。

さて、新型コロナの状況が改善し、学校行事等ができることが徐々に増えてきています。感染対策を講じながらのため、多数の児童・保護者を一堂に会しての行事はまだ実施できませんが、保護者の皆様にも学校に来ていただく機会を2学期中に設ける予定です。延期になっている行事が複数あるため、2学期当初にお知らせした日程等に変更があることをご了承いただきたいと存じます。後日お知らせしますので、ご確認ください。

「レッツ エンジョイ イングリッシュ！」

外国語担当

外国語活動の授業では、英語を話す子どもたちの元気な声が教室に響いています。授業は、マンダ教諭とALTのエリカ教諭が担当し、楽しく温かい雰囲気で、教師と子ども、また、子ども同士が英語でコミュニケーションをとっています。

小学校の外国語教育では、目的、場面、状況等を想定し、それに合わせた言語活動を通して、英語で聞いたり、話したりしています。英語学習を通じて、日本と外国との違いを知り、多様な文化を尊重する心も育てていきます。

120周年記念行事を終えて

1～6年生の皆が余丁町小学校120周年、幼稚園55周年を祝っていて、この小学校がどれだけ大事な小学校か分かりました。皆にとって、余丁町小学校というところは、最高の場所なんだなど心から思いました。これからも最高の余丁町小学校にしていきたいと思いました。

6-1 男児

私は記念行事を絶対に成功させるために、朝早く来たり休み時間を使ったりして練習しました。いろいろとぶつかることもあったけれど、全力で当日をやり切ることができました。今までで一番みんながうまくできたと思いました。次の学年行事でもがんばろうと思いました。

6-1 女児

120周年を迎える、この小学校はたくさんの人たちが助け合い、協力してできていることを学びました。今後ぼくは余丁町小学校に貢献できるように、今できる全てをやりたいと思います。ぼくも、この小学校を支えた一人になれるように頑張りたいです。

6-2 男児

私は、この120周年を通して、学校に来られる大切な、学校で学習できるうれしさなどを、改めて学びました。だから、あと少しの学校生活を大切に過ごしていきたいと思いました。授業も一時間、一時間大切にしていきたいと思いました。

6-2 女児

責任をもつということ

4年1組 担任

4年1組にはクラスのために仕事をする係と、クラスのみんなを楽しませるお楽しみ係があります。どちらの係にも所属し、日々活動を行っています。2学期に入り、「先生、ホワイトボードはもう消していいですか?」「配り物はもうありませんか?」「〇〇係さん、あれはもう済んだ?」など、子どもたちの方から担任に報告したり、係の間でお互いに仕事の確認をしたりする姿が見られるようになりました。お楽しみ係では、活動日が近づくと、「先生、今回の企画はこんな感じです。どうですか?」と提案をし、よりよいものにしようと時間を見つけて相談や練習をしています。子どもたちは、4年生も後半となり所属している係だから、決まったことだから、仕事は自分がやらなければ!という意識に変わり、学校を支えていく高学年へ向けて、「責任をもつ」という力を着々と身に付けはじめています。

僕・私がやります!

4年2組 担任

「ギャング・エイジ」の時期と言われる中学年です。2組は、コロナ禍の中、ソーシャルディスタンスを保ちながらも、友達と触れ合ったり、ワイワイ話すことや、校庭で汗をかきながらボール遊びをしたりするのが大好きなクラスです。群れをなして行動し、好奇心が旺盛で、様々な活動を「やりたい!」と臆することなく声を上げる子どもたちです。みんなのために役立とうと行動できる子も多くいます。子どもらしく、素直でかわいいと思うことがとても多くあります。いつも一緒にいると変化に気付きにくいこともありますが、少しずつ仲間意識も高まり、集団として望ましい行動ができるという点においては、大きな成長を感じています。今後はさらに学級会などで自主的に話し合いが進められるレベルまで成長できるよう支援をしていきたいと思っています。

何事にも、意欲的に取り組む子どもたちのよさを大切にし、残り半年、高学年に向けて気持ちを高めていきます。

音楽発表会・授業公開について

12月2日(木) 音楽発表会・授業公開

2年生	1時間目・2時間目
1年生	3時間目・4時間目
4年生	5時間目・6時間目

12月3日(金) 音楽発表会・授業公開

6年生	1時間目・2時間目
3年生	3時間目・4時間目
5年生	5時間目・6時間目

12月4日(土) 全学年授業公開

全学年	1~3時間目
-----	--------

全校遠足

特別活動部

11月5日(金)に戸山公園への全校遠足を行います。一昨年度は新宿御苑で行いましたが、今年度は計画段階で新宿御苑が団体受付を行っていなかったため、戸山公園へと変更いたしました。戸山公園では、縦割り班でオリエンテーリングを行います。特別活動部では、子どもたちが協力して楽しめるよう6か所のポイントを準備しています。

縦割り班活動では、14の班を編成し、6年生の班長を中心に、1学期から班での遊びを積み重ね、仲を深めました。一人一人が学年に応じた役割を果たし、一緒に活動する中で、思いやり・協力・自主性などの態度を育成することをねらいしています。

さわやかな秋の一日、短い時間ではありますが、互いの良さを認め合い、思い出に残る全校遠足にしていきたいと思います。

11月 行事予定

1	月	全校朝会 安全指導 4時間授業
2	火	プラネタリウム(4年) 代表委員会 学校生活アンケート 学習タイム
3	水	文化の日
4	木	学習タイム
5	金	全校遠足
8	月	全校朝会 読書週間始
9	火	学習タイム
10	水	児童集会 4時間授業
11	木	学習タイム
15	月	全校朝会
16	火	たてわり班 学習タイム
17	水	たてわり班 学習タイム 就学時健診(3時間授業 給食あり)
18	木	学習タイム
19	金	読書週間終 クラブ活動⑥
22	月	全校朝会
23	火	勤労感謝の日
24	水	音楽朝会 4時間授業
25	木	学習タイム
26	金	委員会活動12月
29	月	全校朝会
30	火	代表委員会 学習タイム

※各ご家庭1名の方のみの参観とさせていただきます。

※各学年、音楽発表会の後に1時間の授業公開をいたします。

※土曜日の授業公開は各学級で入れ替え制とします。各ご家庭、

1時間の授業をご参観いただることとなります。

※時間等の詳細は後日配布するお手紙をご覧ください。